
株式会社土木管理総合試験所
第40期定時株主総会 質疑応答要旨

株主総会当日に株主の皆様からいただいたご質問・ご意見の要旨をご紹介いたします。
ご理解いただきやすいよう部分的に加筆・修正をしており、回答は別途記載のない限り議長によるものです。

Q
●1月28日の埼玉県八潮市の陥没事故に伴い、当社には下水管調査の依頼はありましたか。

●業務依頼があった場合、業績への反映はいつ頃になりますか。

A

＜ 議長 ＞
メディアや自治体より問い合わせが増加しました。4月以降、受注が増えてくる見込みがございます。ただし、人材
が無尽蔵ではございませんので、いかに効率的に受注していくかが重要でありまして、できる限り積極的に対応し
たいと考えております。

＜ 八木澤取締役 ＞
特に3Dレーダー（路面下空洞調査）の問合せが増加しました。とくに自治体は、次年度（4月以降）の予算
取りの時期であり、そのための見積依頼が増えております。
埼玉県八潮市の陥没事故を受け、国でも144億円の予備費の支出が決定され、下水管の潜行目視調査や
カメラ調査等に加え、路面下空洞調査も義務化されたことから、受注も増える見込みであり、しっかり受注でき
る体制を整えたいと考えております。それによって、業績にも繋がるだろうと考えます。

Q
●八潮の陥没事故以降、当社の株価が3割程度上がりました。それでもまだ割安であると考えています。

●当社でも新規の株主の敷居を下げるために、株式分割を検討してみてはいかがでしょうか。

A 現状、株式分割については検討しておりません。ただ、当社ではPBR（株価純資産倍率）について1倍以上を
目指しており、そのための株式分割も検討の余地はあると考えております。

Q ●本日の当社の株価はいかほどか。

A 本日9時時点で391円/株でした。
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Q ●2023年から株主になり、このたび株主総会で振舞われている菓子等をまとめて持ち帰る者を見かけました。
株主は平等であるべきと思いますが、出席者への配慮についてどのようにお考えかお聞かせください。

A
ご出席の方へは、「お土産」というほどではありませんが、プチギフトというような心ばかりの品を皆様にお渡ししてお
ります。株主優待は当社では2019年から廃止しております。これは株主平等の観点から、配当での還元を重視
するものです。現在は、株主優待の再開の予定はありませんが、今後も株主の皆様へのより良い還元策につい
ては検討して参ります。

Q
●篠ノ井駅西口の新本社ビルはいつできますか。

●レストランのような店舗が入ると聞きました。楽しみにしています。

A
篠ノ井駅西口の新本社ビルは、2027年の完成を予定しております。この建設は、地域の活性化も目的の一つ
であります。テナントが入るかどうかは2年後の事でありまして、現時点では未定です。テナントでなくとも、地域住
民が集える場所になるように検討しております。

Q ●株主優待について、抽選に応募しましたが当選しませんでした。

A
株主優待は現状実施おりませんが、過去に2回ほど、株主様を抽選で当社のラボ見学に招待した実績がござい
ます。抽選方法はお持ちの当社株式の倍率で抽選しており、平等に行っております。今後も株主様に喜んでい
ただけるような還元策を検討いたします。

Q
●2024年業績は、当社の関係者の皆様が頑張った結果であり、「お疲れ様でした」とお伝えしたいです。

●売上について、80億円が壁のように感じます。越えられない原因と今後の対策を教えてください。

A
物価や建設資材の高騰がある中で、当社の価格改定が他社より遅れてしまったことは原因の一つと考えており
ます。昨年から、適正価格として価格改定に踏み切っており、結果に繋がっております。今年の4月にも適正価
格として値上げを行う予定であり、業績にも繋がると見込んでおります。さらに、技術者の能力や業務効率も少
しずつ上がってきており、利益に繋がるものと考えております。
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